

Redacción, Administración  
y Talleres  
Angel Pestaña, 55 y Cid, 12  
Teléfono, 1621. Aptado. 171

# El Luchador

DIARIO REPUBLICANO FUNDADO POR JUAN BOTELLA PEREZ

Número suelto, 15 céntimos  
SUSCRIPCIONES

Alicante, un mes 2'40 ptas.  
Provincia trimestre, 8'75 "

Año XXVI

Alicante, viernes 21 de Enero de 1938

Núm. 9.053

Comentario del día  
**La descepción de los empresarios**

## Viva la República!

decidió retirar del Gabinete los ministros socialistas, hasta que anoche, ante el Consejo Nacional de su Partido, declaró que temía posibles divergencias entre los radicales y los socialistas con motivo de la política monetaria; lo cual, ante la convicción general de que hay que mantener a todo trance el Frente Popular, y agregado a la necesidad, por la indicada, de un Gobierno fuerte, sobre todo, con miras a una posible ofensiva internacional, que quiere decir que habrá que dejar para mejor ocasión las pretensiones comunistas relacionadas con la moneda.

¿Qué dirán en Salamanca y Burgos de las críticas que están publicando los diarios alemanes, relativas a la batalla de Teruel? El «Frankfurter Zeitung», el «Anuario del Ejército germano para 1938» y otras publicaciones, han dedicado a la derrota de Franco largos y agrios comentarios, a través de los cuales se adivina una gran decepción y un desdén profundo.

Esos bombardeos comenzaban a amener. Y luego de ocho o diez horas de recibir sobre sus cabezas proyectiles explosivos y de ser regados por la ametralladoras de los aeroplanos, los defensores de las líneas republicanas, pese a su heroísmo, las evacuaban dejando en ellas centenares de bajas. ¡Que fáciles eran, entonces los asaltos! ¡Y que espectaculares! Lo extraordinario fué que pese a tan enorme superioridad técnica, tardarán los rebeldes treinta y cuatro semanas en conquistar el litoral Cantábrico, desde Bermeo a Aviles...

Nota internacional

### La solución de la crisis francesa

Quizá en ninguna parte como en España se ha seguido con tanta ansiedad y tanta emoción el desarrollo de la crisis francesa. La suerte de aquel Frente Popular nos interesa doblemente, como izquierdistas y como españoles. En el momento más dramático de la vida internacional, un suceso político de esta índole preocupa y apasiona. La España republicana se honra con la amistad de Francia y no deja de pensar, al mismo tiempo que la lucha que aquí sostenemos es la lucha de aquella democracia contra las fuerzas emboscadas de la reacción mundial.

el cambio de rumbo sólo puede efectuarse en un movimiento de conjunto, sobre un programa mínimo que los partidos del Frente Popular, cediendo en sus posiciones ideológicas, han de comprometerse a seguir con absoluta cohesión. No podía exigirse a Chautemps lo que se le exigía a Blum, ni era posible variar el tratamiento de los problemas económicos sin operaciones previas de apaciguamiento social. La democracia, para subsistir, no puede ser agredida por los dos flancos. Y ahora en Francia, como en el resto de Europa, la realidad nos dice que está en peligro la democracia.

«Pero hay algo más para tranquilizar a quien se inquiete al leer la insinuación de Blum sobre la cuestión monetaria. Hay algo introducido por él mismo: la idea de formar un Gobierno amplio y fuerte alrededor del núcleo del Frente Popular. También para extender la mayoría hacia la derecha hay que extremar la prudencia en relación con la misma cuestión monetaria. Más nótese que Blum reacciona expresamente esa extensión con una posible ofensiva internacional. Si Francia ha de desenvolver en el exterior una política más energética que la que ha venido siguiendo en los últimos tiempos, será preciso que en el interior se reduzca a un mínimo el campo de la oposición. Esa política energética ha sido pedida insistentemente por el proletariado, por los comunistas, por numerosos elementos socialistas. Por lo visto, Blum empieza a creer la inminente, y considera necesario, antes de iniciarla, unir a todos los demócratas, a todos los que rechazan el fascismo, contra el cual hay que luchar a muerte dentro y fuera de Francia. Chautemps ha recogido la idea de Blum, porque tendrá los mismos motivos para creer que es oportuna. Esa iniciativa de Blum y la misión que él mismo se atribuye parecen justificar la crisis algo mejor que el pequeño incidente que indujo a Chautemps a remediar un gesto caballeresco que nos parece anacrónico en la política nacional de las grandes potencias.

El crítico del «Frankfurter Zeitung» en su primer artículo, dijo que era muy difícil que un ejército pasase bruscoamente de la defensiva a la ofensiva. Sostenía la tesis, negaba muchas veces por los acontecimientos —recuérdese la batalla del Marne, gigantesco contraataque del ejército francés— de que si un soldado se acostumbra a batirse soterrado, en líneas rígidas, no sale de ellas con el necesario ímpetu, cuando sus jefes consideran que ha llegado el momento de cambiar el panorama de la lucha. Y al saber que nuestro Ejército de Levante maniobraba ofensivamente en Teruel, mostrose exéptico en lo referente a los resultados. Creyó que dadas las formidables obras construidas por los rebeldes en el Bajo Aragón, nuestros batallones se estrellarían ante ellas y retrocederían a sus bases diezmados y abatidos.

La prensa nazi alemana cumple la consigna que le dieron y disimula las derrotas del franquismo. Pero sus críticos militares quieren dejar a salvo su responsabilidad, y aunque recurren en sus trabajos periodísticos, a eufemismos buenos para la galería, dicen lo suficiente para que el profesional comprenda la verdad y no pueda llamarse a engaño. El Gran Estado Mayor de Potsdam sabe de sobra a que atenerse a cerca de la guerra española. Y es pesimista, desde luego, cómo reaccionará, frente a las nuevas realidades? Pronto hemos de verlo. Pero sepase que sólo podemos, ahora y siempre, confiar en nuestro propio esfuerzo. Lo que nosotros hagamos, nadie por nosotros lo hará...

El fascismo trabaja en todas partes para hundir los principios de la libertad. Tiene aliados poderosos en las mismas naciones democráticas. El imperialismo deja a un lado escrúpulos patrióticos para entregarse a la lucha por una concepción tiránica de Estado que defiende privilegios económicos y experiencias dictatoriales. En Francia, las derechas combaten encarnizadamente la política del Frente Popular porque representa la antítesis del Estado totalitario enemigo de la paz y del progreso. Esos reaccionarios no vacilan en establecer contactos inconfesables con los enemigos tradicionales de Francia, y aparentando servir un nacionalismo integral, simpatizan con los métodos de Hitler y hacen buena cara a Mussolini. El caso Laval es bien sintomático. Aquel extemporáneo acercamiento a Italia permitió el crimen de Abisinia, prólogo de régimen de agresiones que han dañado los intereses exteriores de la nación. De ahí surgieron las amenazas en el Mediterráneo, los manejos antifranceses en Africa, la debilitación de la influencia francesa en la Pequeña Entente. El eje Roma-Berlín se fraguó entonces estimando que Francia seguiría en su camino de claudicaciones. Fueron las derechas francesas las que impulsaron la política de tolerancia ante las infracciones del Tratado de Versalles.

Democracia o fascismo: ese es el dilema que admiten incluso los partidos más extremistas. De la subsistencia del Frente Popular en Francia depende que el dilema se resuelva a favor de la democracia que no puede, claro está, convertirse en vago formulismo inoperante. Fuera del Frente Popular no hay solución política posible porque otra cosa sería la guerra civil, «antesala de la guerra de invasión», como ha dicho muy bien el ministro del Interior. Pero la nueva situación tendrá que cuidar muchísimo de no dejar fisuras en la mayoría parlamentaria por donde puedan hundir su cuchillo los audaces reaccionarios colaboradores conscientes del fascismo italo-germano. Un programa de saneamiento financiero sin primacía para el capital monopolista y político. Pero también una colaboración leal, de las masas sindicadas al Gobierno que tantos enemigos formidables tiene enfrente. La Francia republicana tendrá principalmente que revisar su política exterior. La «no injerencia» sobre ser una aberración en el orden del derecho, es un atentado nacional que permite el establecimiento de un frente enemigo en los Pirineos. Del mismo modo la política vacilante en la Sociedad de Naciones representa un error formidable que comparte Inglaterra. Un Gobierno fuerte, afrontará las dificultades interiores con resolución; pero actuará de la misma manera en la vida internacional. Otra cosa sería envalecentar a los fascistas de dentro y de fuera. Esos no le perdonan al pueblo francés la fortaleza de sus condiciones ni la clarividencia de sus impulsos.

Pasados unos días, tuvo que confesar que nuestra maniobra había tenido éxito, mas al enterarse de que Franco realizaba concentraciones y se proponía auxiliar a los que se defendían en los últimos reductos turolenses, dió por derrotadas y deshechas a las fuerzas de la República. Sin embargo, tuvo la honradez de afirmar que si bien prácticamente íbamos a perder la acción, estratégicamente la habíamos ganado ya, puesto que obligábamos al enemigo a modificar sus planes.

### Se constituye en México la Sociedad de Amigos de España

Al constituirse en México la Sociedad de Amigos de España, que preside el exembajador de aquel país, Don Ramón de Negri, se adoptó como primer acuerdo de la misma, el consignado en el siguiente telegrama:

Y he aquí que ahora ha de convenir mal de su agrado, en que la operación de Teruel fué ganada también por nosotros prácticamente y en que el generosísimo rebelde sufrió, a consecuencia de su obstinación, un fracaso doble...

«Primera solemne asamblea, presentes representantes todas organizaciones obreras, campesinas, intelectuales vanguardia, partidos Nacional, Revolucionario y Comunista, llegáronse acuerdos trascendentales de acción solidaridad absoluta con España leal, extendiendo su acción pueblos hispanoamericanos.

El problema de España, que debiera ser para Francia tan vital como cualquiera de sus problemas internos fué enfocado con los mismos temores, fruto de la coacción que imponían las fuerzas reaccionarias en materia de política internacional. La desdichada «No Intervención» fué una iniciativa francesa y socialista; pero de ella no hay que culpar excesivamente a Mr. Blum. Era la trayectoria impuesta por los Gobiernos anteriores bajo el estímulo de las fuerzas conservadoras que siguen disfrutando de un fuerte poder social. Ahora bien:

Afectuosamente, Sociedad Amigos de España.—De Negri.—Díaz Cossío. Al telegrama copiado contestó el Ministro de Defensa Nacional en los siguientes términos: «Quedó muy confortado con la voz de aliento que desde ese querido y lejano país me envía la Sociedad Amigos de España en su afectuosísimo cablegrama».

En el nuevo Gobierno francés hay muy buenos amigos de la República Española, de quienes es de esperar nuevas pruebas de oferta y de solidaridad.

«El Socialista» en un artículo titulado «Objeto de la crisis». Francia prepara una ofensiva internacional, dice: «Blum ha navegado con mucha habilidad desde el momento en que, solidarizándose con los comunistas,

Por su parte, el coronel von Paenke, en el citado «Anuario», se hace eco de las quejas de los aviadores alemanes mandados a España por Hitler y Goebbels. Según afirma, dichos mercenarios se lamentan de que la Infantería italiana y la Infantería franquista, se hayan creído que la aviación debe dársele todo hecho. En el Norte; ello era posible. Durante muchos meses, los «Flechas Negras», los moros, los terciarios y los requetés de Navarra, avanzaban por las tardes, con escasas pérdidas, aprovechando el desorden y la confusión que habían causado los bombardeos aéreos en las zonas vascas, santanderinas y astures.

Lea EL LUCHADOR

Salón Almagro  
CALLISTA  
TELEFONO 1359 - MAYOR, 14

Declaraciones de Lloyd George

Cuando era joven luchábamos apasionadamente por las cosas en que creíamos

El News Chronicle publica una declaración hecha por Lloyd George a uno de sus redactores...

Lloyd George no es filósofo por lo que a los cambios políticos se refiere.

Se rebela contra la indiferencia de la época.

Cuando yo era joven—dice—luchábamos apasionadamente por las cosas en que creíamos.

La Cámara adquiere un grado de ebullición aún cuando se tratara de causas como la de los «extranjeros» en Bulgaria...

El espíritu de humanidad estaba por germinar. Se empezaba a comprender que lo que concierne a una nación concierne a todas las naciones.

Ahora cuando voy a la Cámara de los Comunes tengo una extraña impresión de ausencia de realidad...

«Yo no puedo comprender, ciertamente, la «tranquilidad en esta hora. Cientos de miles de sencillos trabajadores están luchando por la democracia en Teruel...»

Izquierda Republicana

DISTRITO 1.º (BENALUA)

Se convoca a junta general extraordinaria para el próximo domingo 23 del corriente a las 15 en primera convocatoria...

ORDEN DEL DIA

- 1.º Asunto firmas indebidamente por algunos socios.
2.º Telegrama al general Rojo.
3.º Proposiciones de la Directiva.

Consejo Municipal de Alicante

AVISO

Se hace público para todo el que tenga interés en acudir al acto que mañana sábado a las diez de la mañana tendrá lugar en el salón de actos el sorteo ante Notario de los Bonos de Tesorería que corresponde amortizar durante el presente ejercicio de 1938.

Alicante 20 de enero de 1938. El Presidente

LAS COLEGIADAS

EXTRANJEROS

En el Ayuntamiento Ayer se reunió el Consejo Municipal

Presidido por Santiago Martí Hernández, ayer se reunió el Consejo Municipal.

Se aprobó el acta de la sesión anterior. Posesionose del cargo de consejero el compañero Francisco de Pablo Clemente quien sustituye en la minoría de la C. N. T. a Vicente Samper.

Se aprobó el acta de la sesión anterior. Posesionose del cargo de consejero el compañero Francisco de Pablo Clemente quien sustituye en la minoría de la C. N. T. a Vicente Samper.

Se acordó la provisión con carácter provisional, de veinte plazas de guardias de Policía Urbana, con objeto de cubrir las vacantes existentes.

A petición de Domenech se tendrán en cuenta las solicitudes antiguas si sus firmantes reúnen las condiciones que hoy se exigen para el desempeño.

Se destinan varias solicitudes de personal y se aprueban dictámenes de las Comisiones de Fomento y Cementerios, relativos a aperturas de calles y transmisiones de dominio de panteones.

Se fijaron las normas para la amortización de los bonos de Tesorería con vencimiento en el año actual. Se hará mediante sorteo, ante notario, y se amortizarán 47 en cada uno de los dos primeros trimestres del año en curso y 46 en cada uno de los otros dos.

Quedó aprobada una propuesta de la Comisión de Hacienda sobre el reintegro de los certificados de moneda legal divisionaria en el sentido de solicitar que se amplie el plazo de un mes que otorga el decreto publicado en la «Gaceta» del 6 de este mes.

También quedaron aprobadas las bases para la municipalización de la conducción de carnes y mercados con arreglo al plan aprobado en la sesión anterior y que ya conocen los lectores.

Asimismo se aprobaron las bases de municipalización de la Lonja de Pescados, que son parecidas a las que rigen para la Lonja de Verduras.

En ruegos y preguntas el compañero Domenech que le satisfizo la tasa de los cacahuets y almendra, pero ha observado que estos artículos han desaparecido del mercado.

Estevan le contesta que ha adoptado las medidas necesarias para que vuelvan a venderse dicha mercancía.

Ballesta denuncia que hay algún lugar donde se venden las verduras y hortalizas a precio superior al de tasa sin pasar por la Lonja. Al enterarse de ello llamó a la Consejería de Abastos y una compañera que se puso a teléfono le ofreció trasladar al consejero, que a la sazón se hallaba ausente, la denuncia.

Estevan manifiesta que, en efecto, la denuncia le fué tramitada y enviada a dos agentes de Policía al lugar indicado; pero cuando llegaron, la venta había terminado ya.

Ofrece insistir en la vigilancia para evitar estas transgresiones.

Domenech hace mas indicaciones a Estevan, que son comentadas por este.

Y no habiendo más asuntos de que tratar, se levantó la sesión.

Comprariamos partida cañamo extra peinado. Para ofertas dirigirse al N.º 9926 Vergara, 11. BARCELONA

Tribunales

TRIBUNAL POPULAR NUMERO 2

Continuó ante este Tribunal el juicio que ayer mañana comenzó contra los procesados Alejandro García Fernández, Marcelina García Fonseca y Amalia de la Fuente.

El Fiscal, señor Herrero acusó en su informe a los procesados como autores de una imprudencia que ocasionaron la muerte de doña Tomasa Garcimuño.

A continuación informó el Letrado defensor de Alejandro García, señor Villata, el que manifestó en su informe que la declaración de los testigos propuestos por el Ministerio Fiscal ponen en relieve la inocencia de su defendido, solicitando del Jurado un veredicto de inculpabilidad.

El señor González Ramos, defensor de las otras procesadas negó la responsabilidad de las mismas en la muerte de dicha Tomasa Garcimuño.

Tanto ayer como hoy actuó como Secretario de este Tribunal, el de la Audiencia don Francisco Serra Andrés.

El Jurado pronunció un veredicto de inculpabilidad y el Tribunal dictó sentencia absolutoria.

TRIBUNAL DEL JURADO DE URGENCIA

En la mañana de hoy ha tenido lugar ante el Jurado de Urgencia número uno de los de ésta capital, la celebración de juicio seguido por desafección, a régimen contra el vecino de Madrid José García Herrera, habiendo actuado de hombre bueno el Letrado del Colegio de Madrid don Pascual Calderón Urcés el que solicitó para su defendido una sentencia absolutoria.

El Ministerio Fiscal después de practicar un minucioso interrogatorio al inculcado solicitó para el mismo la pena de dos años de internamiento en un campo de trabajo con las accesorias correspondientes.

El Tribunal ha dictado sentencia condenando al referido José a la pena de tres años de internamiento en un campo de trabajo con las accesorias correspondientes.

A continuación tuvo lugar el juicio contra la vecina de Dolores, Josefa Simó Pardo, por desafección al Régimen, para la que el Ministerio Fiscal retiró la acusación, por no haber podido probar los testigos de cargo la culpabilidad de mencionada Josefa, decretando el Tribunal su libertad.

La aviación facciosa bombardea un buque inglés anclado en Tarragona, asesinando a cinco marineros e hiriendo a siete

NOTA FACILITADA POR EL MINISTERIO DE DEFENSA

De madrugada, a las 5:50, varios aviones facciosos dejaron caer sobre la ciudad de Figueras 30 bombas de distinta potencia, ocasionando desperfectos de alguna consideración. Por fortuna, sólo hubo que lamentar un herido.

A las 8:25, entraron esta mañana sobre Tarragona, por la parte del mar, tres aviones «Junkers», que persiguiendo como objetivo el vapor inglés «Phorbenes», que estaba descargando carbón, arrojaron contra él varias bombas. Una de éstas de gran potencia, acaso de 500 kilos cayó en el muelle cerca del referido barco.

Según informes del capitán del buque, hay que lamentar en la tripulación del mismo, toda inglesa, las siguientes bajas: cuatro muertos y siete heridos, de los cuales dos se encuentran en grave estado, y tres desaparecidos, que probablemente fueron lanzados al mar por la fuerza de la explosión. Entre los obreros nacionales empleados en la descarga se registraron dos muertos y un herido grave. El navío inglés sufrió averías de poca importancia, que podrán ser reparadas en Tarragona.

Valencia fué bombardeada esta mañana, a las 9:43, por seis bimotores, que arrojaron 18 bombas. Las víctimas fueron tres muertos y 18 heridos, quedando destruidos cuatro edificios.

El número de muertos ocasionados por el bombardeo efectuado sobre Barcelona el día 19 asciende a 138, siendo el de heridos aproximadamente, de 200.

Vicente Seva ODONTOLOGO. Consulto de 10 a 7 y de 4 a 8. San Vicente, 71, 1.º Alameda

Sindicato de agentes del Comercio y de la Industria U. G. T.

SECCION DE REPRESENTANTES

Se convoca a Junta general que se celebrará el próximo martes, día 25, a las cuatro de la tarde, en nuestro local social (Pasaje de Américo número 2) para estudiar las proposiciones que la Sección ha de llevar a la Asamblea del Sindicato próxima a celebrarse y elegir los cargos que regimentariamente vacan.

Se recuerda a los afiliados que la asistencia es obligatoria. El Comité

HA SIDO PROPUESTO EL NEGRO PARA EL PREMIO NOBEL DE LA PAZ

Estocolmo. — Entre los diputados suecos circuló ayer una lista en favor de la candidatura de Negro y del calde sueco Lindhagen para el premio Nobel de la Paz. Estas listas serán entregadas en breve al Comité Nobel de la Cámara noruega, institución encargada de la concesión de dicho premio.

UN MENSAJE DE HERRIOT A LA JUVENTUD DEL MUNDO

París. — Con motivo del nuevo año el ex-presidente del Gobierno, Herriot ha dirigido por intermedio de la vista internacional de la juventud un mensaje de paz a los jóvenes de todos los países. La paz —dice— es la base sobre la cual los hombres deben construir su civilización, y para ello necesitamos la ardiente decisión de la juventud, quien debe conquistarlos. Os propongo que hagáis de esta batalla por la paz el combate de vuestra vida.

Herriot felicita a la juventud por celebrar su segundo congreso en Nueva York en agosto próximo.

LA JUVENTUD NAZISTA

Berlín. — En un discurso pronunciado anoche por el jefe de las juventudes naciona-socialistas ha anunciado que va a ser inaugurada la «Casa de la Juventud» hitleriana para la juventud extranjera, y que los jóvenes alemanes de 17 a 21 años serán agrupados en una organización denominada «Fe y belleza».

LOS MANEJOS NAZISTAS CONTINÚAN EN FRANCIA

Berlín. — La Agencia oficial alemana D. N. B. trata de desmentir información de una Agencia telefónica americana, que anunciaba desde París los manejos nazistas contra Francia. Según dicha Agencia alemana, el embajador francés en Berlín ha dado cuenta a su Gobierno que Alemania prepara un nuevo golpe de la índole de la reocupación de Renania. En los círculos bien informados de París decían, al decir de dicha Agencia, que el informe del embajador de Francia es muy grave, habiendo sido conocido poco después la formación de un Gobierno de Champs.

Lotería Nacional

Barcelona. Premios mayores del sorteo de hoy.

- 4.948 Madrid
23.592 Barcelona
32.369 Barcelona

- 19.602, Barcelona; 4.256, Madrid
19.329, Madrid; 1.580, Barcelona
14.641, Madrid; 22.705, Valencia
16.480, Valencia; 14.003, Albacete
16.781, Madrid; 32.076, Barcelona

LA ILICITANA

MOLINA HERMANOS De Alicante, Valencia, Vail de Castellón, Zaragoza, Barcelona y pueblos limítrofes

AGENCIAS Valencia, Pelayo 81-Teléfono Alicante, Joaquín Costa 35-Teléfono

## ULTIMA HORA Partes de guerra

Ministerio de Defensa

## CONSEJO DE MINISTROS DEL NUEVO GOBIERNO FRANCÉS

París. — El Consejo de ministros se ha reunido esta mañana a las diez en el palacio de Eliseo.

El Jefe del Gobierno leyó la declaración ministerial, que fué aprobada por unanimidad.

El Presidente del Consejo sometió a la firma presidencial un decreto con el que se nombra a Albert Sarraut en sus atribuciones como ministro sin cartera para la coordinación de la política francesa en África del Norte.

Iguamente Daadier hizo aprobar otro decreto que fija la acción directiva y de coordinación del ministro de Defensa Nacional y el nombramiento del General Gambin como Jefe del Estado Mayor de la Defensa Nacional.

## LA ENORME CAPACIDAD DE LA INDUSTRIA DE GUERRA NORTEAMERICANA

Hart-Field. — Luis Johnson secretario adjunto de la Guerra ha declarado que su destacamento procede a la movilización industrial de las fábricas de armas y municiones de guerra en general, con objeto de determinar la capacidad de producción de la industria norteamericana en caso de una guerra.

Johnson ha añadido que los estudios del departamento se han extendido a 20.000 fábricas de guerra habiéndose asignado tareas especiales a 10.000 de ellas las que se encuentran en mejores condiciones de adoptar su producción a las necesidades de guerra.

## EL CONSIDERABLE AUMENTO DEL PODERIO NAVAL NORTEAMERICANO

Nueva York. — Comunican de Washington a «New-York Herald» que el mensaje del Presidente Roosevelt sobre el programa naval recomienda un aumento de un 20 por ciento de la actual tonelada de la marina norteamericana, aumento que permitirá la construcción de 97 a 100 nuevas unidades.

El coste de este nuevo programa será de más de mil millones de dólares. En los círculos bien informados se declara que el mensaje recomienda la construcción de tres acorazados además de los dos que se están construyendo en la actualidad y de otros dos navios de línea para los cuales ya están previstos los créditos necesarios.

También serán construidos dos porta-aviones, tres cruceros de gran tonelaje, cuatro cruceros ligeros, 30 destructores, cinco submarinos y unas cincuenta unidades auxiliares.

Con motivo del programa naval japonés es posible que cinco de los siete acorazados despiquen de 43 a 45.000 toneladas.

## MOVILIZACION DE UNA ESCUADILLA

Hamilton Field. — Las autoridades militares anuncian que la 31 escuadrilla de bombardeo integrada por 30 oficiales y 180 hombres será destinada muy en breve a Hawái, para reforzar la defensa de las Islas.

Los militares y sus familiares embarcarán el primero de Febrero en un transporte de tropas.

## LA EVACUACION HACIA VALENCIA DE LOS REFUGIADOS QUE TODAVIA SE ENCUENTRAN EN LAS EMBAJADAS Y LEGACIONES DE MADRID

Madrid. — Continúa la evacuación hacia Valencia de los refugiados que todavía se encuentran en las Embajadas y Legaciones.

Parece que esta medida que se ha tomado de acuerdo con el Gobierno obedece a las dificultades de avituallamiento de los asilados cuyo número se cifra en 3.500.

Únicamente continuaron en Madrid los individuos varones menores de 45 años y otras personas cuyo transporte a Valencia no ha sido autorizado.

## CANJE DE PRISIONEROS DEL EJERCITO VASCO

Barcelona. — Se ha llevado a efecto el primer canje de prisioneros del Ejército vasco condenados a muerte por los facciosos.

El número de los canjeados es de 41. En las negociaciones han intervenido los representantes de Inglaterra y Francia con una delegación de Gobierno español, llevando las gestiones directamente con la Cruz Roja Internacional.

Los 41 prisioneros estaban encerrados en la cárcel de Larrinaga de Bilbao. El miércoles fueron conducidos a Fuenterrabía donde llegaron a las 12 del día. Se les atendió en un Hotel y luego fueron conducidos por la Guardia Civil esposados y como vulgarmente se dice «atrapados» hasta «atravesar» el río Bidasoa dejándolos en Hendaya a disposición del cónsul de España en aquella localidad señor Múgica a quien acompañaba el delegado del Gobierno.

En territorio español algunos de los prisioneros esperados por sus familiares desarrollándose escenas de intensa emoción.

Venían en estado lamentable. Se les ha dado de comer y ha habido que cambiarles de ropa pues tenían parásitos.

Desde el consulado fueron conducidos a Bayona se les ha provisto de todo cuanto necesitaban.

Reatan escenas impresionantes ocurridas en la cárcel con los culparis que habían sido fusilados los cuales eran sacado de las celdas para ser llevados al pelotón de ejecución daban pruebas de un alto espíritu sirviendo con entereza de ejemplo a los que quedaban.

## DECLARACIONES DEL GOBERNADOR GENERAL DE ARAGON SOBRE TERUEL

Barcelona. — Al salir de un centro oficial hemos tenido ocasión de conservar unos minutos con el Gobernador general de Aragón señor Mantecon.

Nos ha dicho que en Teruel según 4.500 personas de tendencia republicana que hacen su vida de costumbre. Antes de que termine la semana, seguramente comenzarán a funcionar los servicios oficiales. La policía continúa la busca de documentación facciosa, practicando innumerables pesquisas para concertar las responsabilidades que hayan contraído determinados elementos derechistas. Hasta la fecha se han recogido interesantísimos documentos cuyo simple examen demuestra que los facciosos no tenían confianza en el vecindario. Los agentes van comprobando todas las tropelías y crímenes cometidos en Teruel. Algunos de ellos no tienen calificativo para censurarlos. Nunca llegué a creer que hubiera sido cierta la ejecución en la Plaza de Torico como se decía de doce hombres y una mujer con la asistencia de gran número de elementos fascistas, pero ahora estoy convencido. Después de la ejecución pisando la sangre aún fresca los faccistas organizaron un baile que duró todo el día. La labor realizada por la Policía es magnífica. Se halla en poder de la Justicia de la República los dos jefes de Falange de Teruel y están detenidos los otros componentes de la Brigada de la Muerte. El célebre cojo de Ceila y los guardias civiles y demás encargados de cometer los asesinatos decretados por Falange. Igualmente están detenidos todas las autoridades facciosas a excepción de Alcalde que logró huir el primer día del asedio y el Presidente de la Audiencia que fué asesinado por los fascistas al querer huir del seminario. A estos individuos se les detuvo cuando intentaban huir mezclados en la población civil. Incluso todos los agentes y el comisario de policía facciosos y un gran número de oficiales e individuos de la guardia civil que traicionaron a la República y que asesinaron en Puebla de Valverde al diputado Casas Sala y otros destacados izquierdistas y a sesenta milicianos.

Según cálculos deducidos por las diligencias policíacas en Teruel han sido asesinados por los fascistas más de 3.000 personas y en la provincia la cifra en mucho mayor. Entre los que nuestra policía detuvo en los primeros momentos figura el Presidente de la Diputación quien al ser traído a mi presencia con el mayor cinismo se me ofreció para el puesto en que pudiera necesitarle. Se han comprobado verdaderas monstruosidades. En el seminario, convertido en residencia del obispo había un hospital, un cuarto y una cárcel, destinados exclusivamente a presos políticos que eran tratados con verdadera inhumanidad. Una de las mujeres que allí llevaba siete meses detenida no había cometido otro delito que decir un día en una tienda que los rojos ganarían la guerra porque Azafia tiene un angel debajo de la lengua y habla mejor que nadie en España. Por fortuna los facciosos no tuvieron tiempo de llevarse nada de valor de lo que Teruel encerraba. Cuando quisieron darse cuenta del peligro que les afixaba por eso en el Banco de España se ha encontrado todo el tesoro de la catedral consistente en cuadros, tapices, joyas y objetos de oro, plata y piedras preciosas, del culto. Todo está perfectamente embalado para sacarlo de la ciudad.

Esta es la realidad terminó diciendo el Gobernador. El comercio turolense atravesaba desde hace seis meses una crisis terrible. Las ventas estaban por completo paralizadas y la crisis de trabajo era espantosa. Incluso en la Industria de calzado principal de la ciudad, había cesado toda actividad. Esto había provocado entre los obreros una miseria absoluta. El señor Mantecon ha regresado hoy a Teruel para terminar de reorganizar los servicios oficiales.

Según cálculos deducidos por las diligencias policíacas en Teruel han sido asesinados por los fascistas más de 3.000 personas y en la provincia la cifra en mucho mayor. Entre los que nuestra policía detuvo en los primeros momentos figura el Presidente de la Diputación quien al ser traído a mi presencia con el mayor cinismo se me ofreció para el puesto en que pudiera necesitarle. Se han comprobado verdaderas monstruosidades. En el seminario, convertido en residencia del obispo había un hospital, un cuarto y una cárcel, destinados exclusivamente a presos políticos que eran tratados con verdadera inhumanidad. Una de las mujeres que allí llevaba siete meses detenida no había cometido otro delito que decir un día en una tienda que los rojos ganarían la guerra porque Azafia tiene un angel debajo de la lengua y habla mejor que nadie en España. Por fortuna los facciosos no tuvieron tiempo de llevarse nada de valor de lo que Teruel encerraba. Cuando quisieron darse cuenta del peligro que les afixaba por eso en el Banco de España se ha encontrado todo el tesoro de la catedral consistente en cuadros, tapices, joyas y objetos de oro, plata y piedras preciosas, del culto. Todo está perfectamente embalado para sacarlo de la ciudad.

Esta es la realidad terminó diciendo el Gobernador. El comercio turolense atravesaba desde hace seis meses una crisis terrible. Las ventas estaban por completo paralizadas y la crisis de trabajo era espantosa. Incluso en la Industria de calzado principal de la ciudad, había cesado toda actividad. Esto había provocado entre los obreros una miseria absoluta. El señor Mantecon ha regresado hoy a Teruel para terminar de reorganizar los servicios oficiales.

Esta es la realidad terminó diciendo el Gobernador. El comercio turolense atravesaba desde hace seis meses una crisis terrible. Las ventas estaban por completo paralizadas y la crisis de trabajo era espantosa. Incluso en la Industria de calzado principal de la ciudad, había cesado toda actividad. Esto había provocado entre los obreros una miseria absoluta. El señor Mantecon ha regresado hoy a Teruel para terminar de reorganizar los servicios oficiales.

Esta es la realidad terminó diciendo el Gobernador. El comercio turolense atravesaba desde hace seis meses una crisis terrible. Las ventas estaban por completo paralizadas y la crisis de trabajo era espantosa. Incluso en la Industria de calzado principal de la ciudad, había cesado toda actividad. Esto había provocado entre los obreros una miseria absoluta. El señor Mantecon ha regresado hoy a Teruel para terminar de reorganizar los servicios oficiales.

La jornada de ayer fué una de las de mayor dureza en el frente de Teruel. Nuestra gloriosa aviación derriba diez aparatos

## En el Sur el heroico Ejército Popular conquista importantes posiciones

Barcelona (teléfono). — Comunicado de anoche:

LEVANTE. — La jornada de hoy fué una de las de mayor dureza en la batalla de Teruel, batalla que, por su duración y los efectivos que lo man tienen, es la más importante entre todas las habidas desde el comienzo de la guerra.

El enemigo lleva un mes entero en su obstinada porfía de reconquistar la plaza, que nosotros tomamos en sólo seis días.

Iniciada nuestra ofensiva el 15 de diciembre, las tropas republicanas entraron el 21 en la ciudad, por cuya recuperación pugnan los facciosos. Desde aquella fecha, acumularon en servicio de tal propósito medios que jamás llegaron a reunir en ningún frente viéndose obligados a la renovación constante de las fuerzas de combate, por el terrible desgaste que éstas sufren. Hoy los rebeldes, con auxilio de gran masa de aviación, realizaron furiosos ataques por el llano y por los altos de Celada, siendo rechazados.

A las cinco de la tarde, y a costa de grandes bajas, lograron apoderarse de Muletón. Fuerzas de caballería enemiga que pretendieron infiltrarse fueron dispersadas y puestas en fuga.

Se libraron dos combates aéreos. En el primero intervinieron, sumadas las dos partes, más de cien aviones. Se desarrolló minutos antes de las once de la mañana, siendo derribados dos aparatos de caza y otro de bombardeo, los tres enemigos, sin que nosotros tuviéramos baja alguna. El segundo combate ocurrió a las dos y media de la tarde, alcanzando, en cuanto a la cifra de aparatos en batalla, las mismas proporciones que en el anterior. Esta vez perdió el enemigo tres monoplanos rápidos y cuatro «Platts». Nosotros perdimos dos «chatos», chocando otros dos en el aire, lanzándose los pilotos con paracaídas. No obstante este sensible accidente, el balance en las luchas aéreas nos fué, como se ve, favorabilísimo.

EJERCITO DE EXTREMADURA. — En el sector de Bémez, al sur del Cerro Romera, las tropas republicanas realizaron un avance en profundidad de tres kilómetros.

EJERCITO DE ANDALUCIA. — Fuerzas propias ocuparon hoy las cotas 753, 730 y 715, situadas en el sector de Motril, al suroeste de Los Olivares.

En los demás ejércitos, sin novedad.

## Consejería Local de Abastos

## CARNE CONGELADA

Mañana día 22, y a partir de las ocho de la mañana se racionará carne congelada en todas las carnicerías de la ciudad, a razón de CINCUENTA GRAMOS por ración, siendo su precio de 575 el kilo con un 25 por 100 de hueso.

## Cambio Maquina

—CAMBIO MAQUINA de escribir portátil Underwood nueva por otra de la misma marca de oficina abonada. Razón: Plaza Gabriel Miró, 5 bajo.

## Arte y artistas

## PRINCIPAL AMALIA DE ISAURA

A causa de un accidente ocasionado en el autobús que transportaba el espectáculo Miguel de Molina-Amalia de Isaura y habiéndose quemado todo el vestuario y decorado de dicho espectáculo, queda suspendido definitivamente, por ahora, el debut de estos dos grandes artistas.

## COMPANIA LUIS MUSSOT

Hoy, tarde y noche, debuta en el Principal, la compañía de comedias de Luis Mussot, con la obra de Benavente «Alferezos», y el aprapósito

de Luis Mussot, «Mi puesto está en las trincheras».

## IDEAL

## VARIETADES

Hoy, tarde y noche, debuta en el Cine Ideal un gran conjunto de variedades, compuesto por artistas de destacado mérito, y como fin de programa el Gran Cuadro Cebollero.

## MONUMENTAL

## FIN DE FIESTA

También mañana, en el Monumental, y como fin de fiesta, despues del programa de Cine, debuta una agrupación notable de cantadores y bailarines, entre los que destaca el gran cantador Canalejas.

## DOCTOR

## Roque Ruiz Olmos

Ex-médico asistente de los Dispensarios Antituberculosos del Distrito del Hospital de Madrid, del municipal de Stettin y del de Charlotteburg, de Berlín; y del Hospital para tuberculosos Waldhaus-Charlottenburg en Sommerfeld Osthavelland (Alemania)

Corazón y Pulmones - Rayos X Electrocardiografía

Avenida Dr. Gadea, 3, 1.º, Tel. 2354

Consulta de 11 1/2 a 1 1/2 y de 3 a 6

## Gran Hotel Sampo

— Comedor de primer orden —  
— Habitaciones al mar —  
— American Bar — Café —  
— Paseo de los Martires —

Lea Vd.  
EL LUCHADOR

El teatro al servicio del III Reich

Los actores y autores alemanes sometidos a un régimen de "desinfección" para hacerles inócuos

La estulticia condición indispensable para que Goebbels considere representable una obra dramática.

El crítico teatral Inore Gyónai, en las columnas del diario parisino «Le Populaire» enjuicia la vida teatral alemana bajo el régimen de Hitler. Toda la grandiosa tradición de teatro alemán, todo el prestigio de que gozaban los actores, se han venido abajo, obligados por las nuevas teorías del nazismo, que tienden nada más que a su política y a sus propagandas. Dice así el notable escritor:

«Goebbels ha cumplido su palabra. Después de la depuración llevada a cabo en las bellas artes y en la literatura con arreglo a los cánones estéticos y morales del hitlerismo, dedica hoy su atención a los asuntos teatrales. En realidad la obra de «depuración» de la escena, llevaba buen camino desde hace tiempo: autores, actores y directores de escena sobre los que podían recaer las más simpatías sospechas de judeo-marxismo o espíritu subversivo, fueron liquidados al advenimiento de Goebbels al poder.

Hoy día, el teatro alemán, como ha ocurrido con la literatura y las artes es estrangulado, de modo sistemático por la argolla inflexible de los amos del III Reich. El teatro alemán que había dado al mundo, hombres como Reinhart, Piscator y Brecht, y toda una generación de actores de prestigio, no es otra cosa hoy que una tribuna abierta a las provocaciones políticas y propagandas preñadas de amenazas para los países vecinos.

El tema de la Historia ha sido agotado a fuerza de representar episodios de la vida de Federico el Grande sobre la cual, desde el advenimiento de Hitler, veinticinco dramaturgos nazis escribieron sus producciones. Pero, además, los vetos oficiales a gran número de temas dramáticos obligan a los autores a producir verdaderos esperpentos que provocan los bostezos incluso de los nazis más incondicionales.

Para infundir nueva savia a cada ver que es el teatro en Alemania Goebbels ha tenido una idea genial; emplear a los actores sometidos previamente a un tratamiento de desinfección, que se realiza de la manera siguiente: todos los actores de Berlín han sido reunidos en un campo de trabajo sometido a un régimen idéntico al de los campos de concentración. Después de una preparación semejante a la de los recluidos en estos terrenos se realizan el trabajo de «reeducación teatral», por grupos, bajo la vigilancia de oficiales que consiste en el ensayo de las obras de la temporada, conferencias de tipo político, nazista desde luego y lecciones de depuración de acento.

En este campo, preparado por Goebbels, los actores de Berlín ensayaron sus obras. Una de ellas es

# PRINOL DE VESA

Lo único para la curación de los sabañones  
Venta en todas las Farmacias

erpuosamente escogida se representa en un importante teatro de la capital alemana. Su autor, un desconocido Rehberg, llegado a un puesto preeminente por su «habilidad» en arrojar piedras en las batallas callejeras de los tiempos heroicos del nazismo, describe en su obra la guerra de los siete años.

Otra de las producciones que ha logrado obtener el visado del III Reich se titula «Fracaso de un ministro» y su autor, bajo formas soeces y brutales pretende hacer la crítica de la demagogia y el panegirico de los regimenes totalitarios.

Pero la gran novedad de la temporada teatral bajo el régimen hitleriano es la reintegración a los carteles de la obra de Ibsen «Peer Gynt» cuya exclusión debió, a que su traducción al alemán había sido llevada a cabo por un judío. Se tachó el nombre de éste y se le sustituyó por un «re nombrado» poeta oficial.

La temporada teatral está en «auge». Se vé en ella el brote fecundo de una savia nueva, merced a los cuidados de un hombre como Goebbels. No hay nada comparable a la fecundidad de los autores, como no sea su osadía en las ideas. No existe nada que rivalice con el genio de los actores «reeducados» en los campos de concentración... ni nada hay tampoco que iguale el entusiasmo de los espectadores, que a fin de ahorrarse las emociones artísticas de tales espectáculos, prefieren quedarse en casa, donde cuando el parlamento es excesivamente pesado, tienen el sencillo recurso de «cerrar» el aparato de radio.

## Central de Exportación de Agrios

### EXPORTACION A FRANCIA

Ante las reiteradas quejas de los importadores franceses que además de depositar el valor total de la naranja que compran tienen que enviar aquí sus vehículos, lo que, según ellos, les coloca en una situación desventajosa en relación con otros importadores que compran mercancías que se sirve en vehículos facilitados por esta Central, sin obligación por su parte de depositar el valor total de la naranja que compran, o que motiva constantes reclamaciones y dejes de cuenta, esta Central, con el fin de armonizar los intereses de todos los importadores y situarlos en lo posible en igualdad de condiciones, comunica a todos los exportadores lo siguiente:

- 1.º Todos los pedidos, tanto por vagón como por vía marítima que no estén servidos hasta el 25 del corriente mes, quedarán anulados.
- 2.º Solo subsistirán los pedidos en que los compradores tengan hecho el depósito del valor total de las mercancías.
- 3.º No se aceptará ningún nuevo pedido para Francia sin que el comprador haya depositado previamente el valor total de las mercancías, en el Banco Exterior de España en París o depositado en dicho Banco el

veinte por ciento de valor en efectivo y el ochenta por ciento en garantía bancaria.

4.º Para la mercancía que se sirva en camiones, queda subsistente el depósito por el valor total de la misma.

Esta Central espera de la comprensión de todos los exhortadores y colectividades dedicadas a la exportación y ventas en firme, que contribuirán a la consecución de las normas expuestas y a su puesta en práctica, advirtiendo una vez más que las naranjas en jaulas y cajones a granel sólo deberán ser confeccionadas para los pedidos en firme, ya que para la consignación deberán confeccionarse únicamente cajas americanas y medias cajas.

## Círculo I. Republicano

Distrito 5.º Los Angeles  
CONVOCATORIA

Se convoca a todos los afiliados del Círculo de Izquierda Republicana del Barrio de la Independencia (Distrito 5.º) a la Junta General extraordinaria que se celebrará el próximo domingo día 23, a las 5 de la tarde, para tratar asuntos de interés.

Se encarece la puntual asistencia.  
El Secretario, Juan Cebal

## Semana del Niño en Ibi

Siguiendo los puntos del programa trazado por la Comisión pro-Semana del Niño el viernes día catorce, a las diez de la mañana, tuvo lugar en el Grupo escolar «Sanchis Banus» el festival organizado por los profesores y alumnos. El pasillo del piso principal fué convertido en salón de butacas a colocar las sillas de las clases para que cómodamente los alumnos pudieran presenciar el espectáculo. En el salón de fiestas, situado al final del pasillo, se colocaron la orquesta y los cantores. A la hora indicada hicieron su aparición las Autoridades que tomaron asiento junto a este salón y frente a los niños. Numeroso público se agolpaba en las escaleras y lugares libres.

La banda ejecuta un pasodoble. Se ha repartido a los invitados programas hechos por los alumnos de los grados superiores. Se canta el himno nacional. El Director del Grupo saluda a los niños en nombre de la Comisión destacando el interés y la preocupación de la República por el niño y exhortandoles a corresponder con su aplicación. Seguidamente por la banda y coro, alternando, se tocaron habaneras, chotis, pasodobles y se cantó «La Jota de Carrer», «Las Torres», «Albañá», la «Jota de Aragón» y el Himno mejicano, mereciendo destacar la labor de los coros que gustaron extraordinariamente produciendo la delicia de los pequeñuelos. Los dirigieron, además, la palabra el Con-

sejero Ramón Valls, comparando a los niños de ahora, mimados y atendidos solícitamente, y los de ayer que, aun no sabiendo andar, como quien dice, ya iban a trabajar. Esto se debe al nuevo régimen. Terminó el acto con el discurso de Presidente del Consejo Municipal Ramón Verdú Morán, quien destacó el amor de la República a los niños que no distingue de ricos y de pobres, y a todos, en contraste con lo de antes, se les repartirían juguetes y turrón, lo que entusiasmó a los pequeños que ovacionaron al Alcalde y terminó el brillante festival mereciendo elogios de cuantos tuvieron la suerte de presenciarlo.

El viernes por la noche se representaron por el Cuadro Artístico de la localidad, y a beneficio de la Semana del Niño, las obras «Radio Sevilla» y «Fray Carmelo» que constituyó un éxito de todo orden.

El domingo por la mañana tuvo lugar el reparto de juguetes y turrón a todos los niños del pueblo.

Se habían distribuido los juguetes en cuatro lotes: Para los de 1 a 3 años; para los de 4 a 6 años; los de 7 a 9 y los de 10 a 11 años, y se habían habilitado, al efecto, las cuatro aulas de la planta baja. La Banda amenizó el reparto y fueron desfilando todos los niños que, mediante a presentación de una papeleta, le era entregado su paquete de juguetes. No quedó nadie sin él.

Por la tarde tuvo lugar el festival organizado por el Grupo Escolar «Sanchis Banus» en el Cine «Idea» con un lleno imponente, lo que demuestra el favorable ambiente del Grupo en el pueblo. Se cantaron las Jotas y otros cantos regionales por los coros, acompañados de la Banda, se declamaron poesías, se recitó el monólogo de Paso y Abati «La Cocinera» por la niña Lolita Sanjuan, que agradó mucho; pero, lo que verdaderamente gusto fue el entremes de los hermanos Alvarez Quintero «Solico en el mundo», interpretado por los alumnos Pilar, Vicente y Bernardo Verdú.

¡Qué primor!, ¡que soltura en la expresión!. Parecían dos consumados artistas y fueron largamente ovacionados.

Tarde memorable que quedará por mucho tiempo en la memoria de todos.

Cantores... recitadores... actores... hicieron los alumnos del Grupo las delicias del público.

Enseñanza activa... consecuencias de hábito de trabajo que se inculca a los niños... pedagogía moderna... formar al futuro ciudadano... enseñarle a desenvolverse en sociedad... intermedios.

ADQUIERA  
**EL JABON MINERAL**  
En trozos que sirve para fregar pisos y enseres de cocina.—Lava seda, lana y algodón, ropa negra y de color  
KILO 0,75 PESETAS  
**Droguería Desiderio Reig**  
BAILEN, 10.- ALICANTE

arte... música... pintura... ciencia de la vida.

La Comisión Pro-Semana del Niño puede estar satisfecha del éxito de la misma. Todos, y de modo especial, Cooperativa RAY, merecen la gratitud de los pequeñuelos. Que estos vivan felices por mucho tiempo y no lleguen nunca a saber de las penalidades y los sufrimientos de la guerra.

UN ALUMNO DEL GRUPO

## Juventudes Socialistas Unificadas

Se convoca a todos nuestros militantes a una Asamblea que se celebrará en nuestro domicilio, Plaza de Francisco Largo Caballero, el sábado próximo a las siete de su tarde, bajo el siguiente:

### ORDEN DEL DIA

- 1.º Lectura de acta anterior.
  - 2.º Lectura de la circular del C. P. convocando a Congreso e informe del Comité Local sobre la misma.
  - 3.º Elección de delegados al Congreso.
- Alicante 10 de Enero de 1936. — Ibáñez.

**AVICULTOR DIPLOMADO**  
ofrece sus servicios.  
Ofertas: Alfredo Hofstetter,  
Trafalgar, 13, 1.º, izquierda  
MADRID

## Cartelera DEL S. U. E. P. C. N. I.

PROGRAMA PARA HOY JUEVES

### CENTRAL

PROGRAMA PARA HOY VIERNES

Estreno de la divertida comedia moderna española  
**CONTRA LA CORRIENTE**  
dirigida por Ramón Novarro e interpretada por Luana Alcañiz y José Crespo.

### MONUMENTAL

La extraordinaria producción sentimental española  
**MADRE ALEGRIA**  
por Raquel Rodrigo y Gaspar Campos

### SALON ESPAÑA

La maravillosa y sugestiva película «Metro» en español.

**SEQUICIA**  
por la encantadora, Jean Parker  
...  
Todos en función permanente desde las 5 de la tarde. Orquesta en la...